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Abstract

 

Mobbing ist Gegenstand vieler Berufsgruppen; in dieser Arbeit geht es um die 

Gesundheits- und Krankenpflege. Es soll erörtert werden ob es auf den befragten 

Stationen Mobbing gibt und wie zufrieden die Pflegekräfte mit ihrer Arbeit sind. Genauso 

werden Wertschätzung und der Überstundenabbau mitberücksichtigt. Zur Erhebung 

werden Fragebögen herangezogen, die den Pflegekräften des krankenhauses 

in Stuttgart online zur Verfügung gestellt wurden. Es handelt sich um eine quantitative 

Querschnittstudie, die eine Stichprobengröße von n = 11 hervorbrachte. Die Befragung 

ergab, dass 54% der teilnehmenden Pflegekräfte gemobbt werden. Ferner ergab sich 

kein Zusammenhang zwischen Mobbing und dem Gefühl am Arbeitsplatz (nicht) 

wertgeschätzt zu werden (p=.652), genauso wenig wie zwischen Mobbing und (geringer) 

Arbeitszufriedenheit (p=.537). Ebenso kann unter den gemobbten Pflegekräften keine 

Unzufriedenheit mit den Kollegen bestätigt werden (p=.662). Die Thematik der 

Überstunden fand im weiteren Verlauf keine Relevanz mehr. Anschließend werden 

jegliche Aspekte der Arbeit kritisch reflektiert und schlussendlich auch Lösungsansätze 

vermittelt. 

 

Bullying is the current subject of many occupational areas; this is about the area of 

healthcare and nursing. The matter of this thesis is to identify workplace bullying and its 

actions, just like the level of job satisfaction in the surveyed nurses on particular 

psychiatric wards. The feeling of appreciation towards their own work and overtime 

compensation are being taken into account, as well. Online surveys, which were 

available to all nurses of the krankenhaus in Stuttgart, were used for this 

ascertainment. This is a quantitative cross-sectional study with a sample size of n = 11. 

The results showed that in fact 54% of all participating nurses are being bullied. However, 

there was no connection found between bullying and the feeling of appreciation, or lack 

thereof (p=.652), just as there was no connection found between bullying and a low level 

of job satisfaction (p=.537). Also, there was no dissatisfaction with colleagues found 

among those who are being bullied (p=.662). The subject of overtime compensation 

turned out to be irrelevant for this ascertainment. Subsequently, this thesis ends with a 

critical discussion about various aspects of the same, followed by offering approaches 

on how to help those affected by bullying.
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